

Klaus Bucka folgt Thomas Klaschka

Intensive Suche nach einem neuen Chorleiter für Chorisma glückt – Vorstand setzt sich neu zusammen

Eichstätt (jj) Seit gut einem halben Jahr war der Eichstätter Chor Chorisma intensiv auf der Suche nach einem neuen Leiter. Thomas Klaschka, der den Chor vor zehn Jahren ins Leben gerufen hatte, gab aus privaten Gründen die Leitung ab. Nun steht fest: Chorisma wird auch weiterhin bestehen, denn vor kurzem wurde ein neuer Chorleiter gewählt.

Auf Zeitungsanzeigen und Aushänge hatten sich fünf potenzielle Nachfolger angeboten, den Chor nach der Sommerpause ab Mitte September weiterzuführen. Zwei Kandidaten aus München beziehungsweise Umgebung mussten aufgrund der Wegstrecke von vornherein ausscheiden, da vor allem im Winter Probleme mit der Einhaltung der Probenzeiten zu erwarten sind. Die verbliebenen Kandidaten durften sich Ende Juli für jeweils eine halbe Stunde dem Chor präsentieren. Dabei wurde von den Chormitgliedern vor allem auf die Probenarbeit Wert gelegt:

Die Kandidaten durften ein selbst gewähltes Lied mit dem Chor einstudieren. Im Anschluss konnten noch Fragen zum Beispiel zur zukünftigen Ausrichtung des Liedgutes gestellt werden. Bei der eine Woche später stattfindenden Mitgliederversammlung wurde dann ein neuer Vorstand gewählt – dem auch der Chorleiter angehört. Die Sängerinnen und Sänger entschieden sich für Klaus Bucka.

Bucka lebt und arbeitet in Treuchtlingen und ist bereits seit seiner Kindheit mit der Musik vertraut: Während der Grundschulzeit sang er im Windsbacher Knabenchor. Noch am Gymnasium im Alter von 15 Jahren gründete er das Männersextett „Intermezzo“. Seit dem Alter von 18 Jahren ist er als Chorleiter in verschiedensten Formationen tätig. Unter anderem durch den Kammerchor „Bell’arte“, den er 2002 gründete, wurde er überregional bekannt. Außerdem leitete Bucka vier Jahre lang die



Hat sich gleich für das erste Jahr viel vorgenommen: der neue Vorstand von Chorisma mit Josef Bauch, Gerhard Lehmeier und Eva Czernoch (von links). Als Nachfolger von Thomas Klaschka (rechts) als Chorleiter wurde Klaus Bucka gewählt.

Foto: jj

Festspiele Schloss Stetten bei Künzelsau und Schloss Ratenberg in Tirol. Die Aufführung der Dreigroschenoper und des Bach-Weihnachtsoratoriums in Karlsruhe verbucht Bucka als musikalische Höhepunkte in seinem Lebenslauf. Bei den beruflichen Abschlüs-

sen kann der Treuchtlinger die Prüfung zum staatlichen Chorleiter (1992) und die Dirigierklasse bei Lutz Herbig in Müns-ter (1994) vorlegen.

Im Jahr 2008 wurde ihm in Nürnberg anlässlich eines Festkonzerts mit den Nürnberger Philharmonikern und nam-

haften Solisten der Titel Chordirektor ADC verliehen. Dieser Titel stellt eine hochkarätige Auszeichnung dar, welche sehr selten vergeben und Chorleitern für hervorragende künstlerische Leistungen zuerkannt wird. Voraussetzung hierfür ist eine erfolgreiche künstlerische Tätigkeit mit regelmäßigen öffentlichen Aufführungen in einem Zeitraum von in der Regel mindestens zehn Jahren. Ein Jahr darauf erhielt Bucka den Titel Musikdirektor FDB des Fachverbands Deutscher Berufschorleiter. Der Titel Musikdirektor FDB erfordert in der Regel eine Ausbildung an einer Musikhochschule sowie eine herausragende Konzerttätigkeit. Neben der nun ab Herbst 2012 neuen Aufgabe, den Chor Chorisma weiterzuführen, leitet Bucka auch noch weitere Chöre.

Zum Vorsitzenden von Chorisma wurde Josef Bauch gewählt, der das Amt seit acht Jahren innehat. Als Schriftführerin wurde Eva Czernoch bestimmt.

Sie übernimmt dieses Amt von Evelyn Klaschka. Die Tätigkeit des Schatzmeisters hat nun Gerhard Lehmeier inne. Er löst damit Can Hartmann ab.

Verstärkung notwendig

Eichstätt (EK) Im Moment sucht Chorisma verstärkt neue Mitglieder, vor allem Tenor- und Sopranstimmen. Interessierte werden gebeten, sich per E-Mail bei Josef Bauch unter chorisma-eichstaett@free-net.de zu melden. Für das erste Jahr plant die Gruppe mit ihrem neuen Chorleiter gleich mehrere öffentliche Auftritte. Als Erstes will sich die Gruppe bei örtlichen Weihnachtsmärkten präsentieren. Des Weiteren ist auch ein Sommerkonzert im Juni oder Juli 2013 angedacht. Nähere Infos über die jeweiligen Projekte, Termine und auch über den Chor sind online unter www.chorisma-eichstaett.de zu finden.